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言葉の大切さ 

前号では、２年生の「職業講話」の様子をお伝え

しましたが、その後各クラスの学級通信で、生徒た

ちの感想が紹介されていました。講師の方々の話さ

れた内容を的確に把握し、わかりやすい文章で書か

れていて感心しました。裏面にて紹介します。 

さて「言葉」とは何でしょうか。辞書で調べると、

「人の発する音声のまとまりで、その社会に認めら

れた意味を持っているもの。感情や思想が、音声や

文字によって表現されたもの」とあります。言い換えると「話すこと」「書くこと」で思いを伝

えることです。それらを受け取る側は「聞くこと」「読むこと」で受け取ることになります。 

 中学生のみなさんは、生まれてから 12～15 年間で、様々な言語能力を身に付けています。

まだまだ表現の仕方が拙い面もありますが、紹介した感想のように、大人のそれよりもむしろ

純粋な感動や気づきが話されたり、書かれたりしている場合もあります。 

本校の学校づくりビジョンの具体的な目標の一つに「言語活動（読む・話す・伝える）の充

実」があります。学校をはじめとする社会生活においては、自分の考えや気持ちを他者に適切

に伝えることが必要となります。今年度は特に「話す・伝える」力を高めていくことに重点を

おいて取り組んでいきたいと考えています。 

「自分の気持ちがうまく相手に伝わらない」、「よく話をしてみたら全然違う考えだった」等、

毎日の生活において「言葉」による人との意思疎通は、なかなか難しいものがあります。 

学級や部活動といった毎日の人間関係の中でも、仲間とのいさかいの原因が、言葉に対する誤

解であったり、自分の発した言葉が、思いとは反対に相手を傷つけてしまったりすることも

多々あるのではないでしょうか。さて、どうしたらうまく伝わるでしょうか？ 

 一つ目は、自分の考えや気持ちを、素直に表出するように心がけることです。相手のことを

大切にし、心を込めて誠実に伝えようとする「言葉」は、きっと伝わるはずです。あいさつも

同じです。また、受け止める側がしっかりと聞こうとすることで、意思疎通が更にうまくいく

ことでしょう。「話すこと」や「会話」「対話」は「やりとり」ですので、伝える側と受け取る

側の両者がちゃんと意識することが何よりも大切になります。「思い」があることが重要です。 

 二つ目は、適切に相手に伝えることができる、「話し方」のスキルを身に付けることです。話

す前に自分の伝えたいことを頭の中でよく整理し、簡潔にわかりやすく、相手が理解しやすい

ような、順番、速さやトーン（高低）、大きさで話すことができるよう、日々意識して話す習

慣を身に付けることが大切です。最初からうまくいかなくても良いのです。こうしたことを、

毎日毎日少しずつ心がけることで、きっと適切に伝えられるようになります。 
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・修学旅行や校外学習など、自分たちに近い旅行のことについて知ることができた。企画、提案、手配などが１

年半もかかることを初めて知った。そこまで考えたものが、今、コロナで無くなることもあるから、自分たちが３年生

でもし修学旅行に行けたら、感謝をしたいと思いました。 

 海上保安庁  

・学んだこと分かったことは「任務」です。治安の確保、生命を救う、青い海を守る、災害に備える、海を知る、など

の任務があり、全部難しそうでした。 

 ヨガインストラクター  

・お話を聞いて、「初めはちょっとしたことで始めたことでも、やっていくうちにいくつかの目標に向かって出来ることをや

るのが大事」という話が、今の自分 たちの希望になって、すごくいい勉強になりました。 

・私はこの講演を聞いて、「このような生き方も良いな」「楽しそうだな」と思いました。仕事にとてもやりがいを感じて

いるのが伝わってきました。「自営業ってどんな感じだろう？大変ではないのかな？」と思い、この講演を聞いてみ

たいと思いましたが、大変な分、楽しいこと、やりがいもあるのだということが分かりました。 

 イラストレーター  

・「画家は初めからボールを持っているけど、イラストレーターは初めからボールを持っていない」という、画家とイラス

トレーターの違いが分かりました。美術の学校には行かずにイラストを描いていたのもすごいと思いましたが、やっぱ

り描きたいものが描けなくなったりするんだなぁと思いました。無駄を楽しめるのが人間で、「無駄＝人間らしさ」と

いう考え方がとても素敵だと感じました。 

 中部電力  

・どうやって電柱や電線などを直しているかを詳しく知れてよかったです。危険な仕事だと思いますが、すごい仕事だ

と思いました。もし、電気が止まっても、できるだけ早く復帰させると聞いて安心しました。 

・仕事の内容を聞いてみて、とても危険な作業だと知り、それでもお客様やその地域に住む人たちのために仕事が

できてすごいなと思いました。寝る間も惜しんで対応していて、その人たちのおかげで生活ができているんだと、改

めて知ることができました。 

 社会福祉士  

・福祉とは、普段の暮らしを幸せにするものだということと、募金活動や高齢者への寄り添いなど、たくさんの仕事

があるということが分かりました。そして、たくさんの人たちから「ありがとう」と言ってもらえるような職業であることが

分かりました。 

 三十三銀行  

・お金を預けたり、渡したりする仕組みがよく分かった。銀行は、お金を預けたり、受け取ったりするだけだと思ってい

たけど、会社や個人にお金を貸したり、送ったり、色々な仕事があると知ることができた。 
 
お知らせ  

先日、今年度より採用した体操服の長袖Ｔシャツの販売についてご案内しました。購入は任

意です。また、１年生だけでなく、２・３年生も購入していただけますし、今回購入申し込み

をされていなくても、今後は「スポーツショップ四日市」で購入していただけます。 

１年を通じて、保健体育の授業や部活動等に場面において着ていただいて構いません。ただ

し、ＴＰＯにそぐわない場合は、教師より指導させていただく場合もあります。 


